



REFORMA ELECTORAL

INE busca diálogo con la Comisión

BLANCA SANTOS

Guadalupe Taddei comentó que aún hay pendientes de la elección judicial antes de los comicios del año 2027

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, afirmó que los consejeros electorales buscarán a la Comisión Presidencial de la reforma electoral y así participar en su construcción.

"Hay que acercarnos a ver cuál es el programa de trabajo para poder participar e incidir y pedir espacio para estar por ahí. No es falta a la autonomía, ni independencia, buscar cómo si incidir y si proporcionarles la información que se requiera en nuestro carácter técnico para que sea tomada en cuenta", comentó en conferencia de prensa.

Taddei opinó que es muy pronto para adelantar juicios o hablar de una polarización de opiniones en referencia a la próxima reforma electoral pues señaló que aún no existe una propuesta sobre la cual iniciar algún debate.

La consejera presidenta del INE reconoció que hay temas que siempre están en discusión cuando se habla de una reforma electoral como es la reducción de plurinominales, el dinero destinado a partidos políticos, el costo de los procesos electorales, la disminución de los in-

tegrantes del Consejo General, el costo y funcionamiento de los Organismos Públicos Locales Electorales conocidos como OPLE, entre otros.

Sin embargo, destacó que es importante valorar en esta reforma electoral lo correspondiente a la reforma del Poder Judicial de la Federación y el proceso electoral donde hay que hacer un alto y revisar cosas que quedaron pendientes en la pasada elección como es la concurrencia de los procesos electorales judiciales y del Poder Ejecutivo y Legislativo, es decir, los tiempos y fechas en que deben realizarse, tanto por operatividad como ahorro de recursos.

"Creo que sería un tema que se debe de abordar con una visión de operatividad y posibilidad de sacar adelante un proceso electoral, incluso de reducción de costos, pues entre menos funciona-

rios requiramos y espacios para la votación, el costo del 27 (proceso electoral 2027) puede disminuir, y si lo hacemos el del Judicial un poquito más adelante, octubre-noviembre, el material que normalmente el Instituto recupera podrá ser utilizado", apuntó.

Sobre los OPLE sostuvo que es un modelo que se implementó después de la reforma electoral del 2014 y que ha funcionado bien en los tres procesos electorales que lo han precedido y que ha contado con la coordinación total del INE en toda la parte técnica, operativa, los procedimientos y lineamientos.

"Es un modelo que funciona en la colaboración, en la coordinación, en la atención a los procesos electorales locales. Habrá que ver qué es lo que sí funciona de este modelo y qué es lo que se puede mejorar y llevar a otro nivel", indicó la consejera presidenta.

Asimismo, mencionó otros temas que también buscarán que se aborden y consideren en la elaboración de la propuesta de reforma electoral, como regular de manera distinta la concurrencia a las consultas, revocación de mandato y presupuestos participativos en lo que corresponde a los tiempos.

También señaló la necesidad de regular los procesos internos de los partidos políticos para la definición de sus candidaturas, entre otros temas.

PUNTOS A TRATAR

PROCESOS INTERNOS de partidos y el día de las consultas populares son temas a discutir, dijo Taddei



**GUADALUPE
TADDEI**

PRESIDENTA DEL INE

*“Hay que
acercarnos a
ver cuál es el
programa de
trabajo para
poder
participar”*

Los consejeros electo-
rales Guadalupe Taddei
y Uuc-kib Espadas